
本报1月18日讯 今天上午，省
人大常委会党组书记、副主任韩永
文来到省十二届人大七次会议新
闻工作者驻地，看望慰问奋战在报
道一线的新闻工作者。省人大常委
会秘书长彭宪法一同看望。

来到湖南日报前方报道组驻
地， 韩永文仔细浏览连日来的报
道， 通过电子显示屏了解新湖南
客户端的新媒体报道。 得知湖南
日报集结旗下三湘都市报等6家
媒体联合作战，以力量整合、媒体
联合、形态融合的方式，集中聚焦
两会盛况，报道内容全、份量重、
形式新， 韩永文对湖南日报各媒
体的新闻报道给予充分肯定：“你

们的报道聚焦了省委省政府的中心
工作， 充分反映了人大代表履职的
风采，浓墨重彩、形式新颖、亮点突
出，令人印象很深。感谢你们的辛勤
工作。”

随后， 韩永文一行还看望慰问
了湖南广播电视台、 红网等媒体的
新闻工作者。

“本次会议即将闭幕，但人大工
作一直在路上。”韩永文希望各新闻
媒体进一步关注、支持人大工作，加
强对立法、 监督、 代表等工作的报
道，全面、充分、深入地宣传各级人
大依法履职情况，展示人大新作为、
新成效。

■记者 唐婷 吕菊兰 张文杰

韩永文看望慰问省人大会新闻工作者
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财政数据造假，危害不亚于贪腐

来论 给业主发过年费是物业管理好榜样

1月17日，辽宁省十二届人大
八次会议开幕。辽宁省委副书记、
省长陈求发在政府工作报告中首
次对外确认，辽宁省所辖市、县，
在2011年至2014年存在财政数据
造假的问题， 指出在2011年至
2014年“官出数字、数字出官”，导
致经济数据被注入水分。（1月18
日《新京报》）

财政统计数据造假， 辽宁并
非特例， 只不过辽宁省省长陈求
发将这一广受诟病的问题摆到了
台面上而已，从这一方面来说，辽
宁省是坦承的。 但这不代表就情
有可原， 毕竟财政数据造假最后
买单的是老百姓。

财政统计数据造假的原因有
以下几个方面。首先，地方主要经济
指标的数据统计基本由地方统计
部门完成，一些贫困落后地区统计
手段落后、基础资料不全、数据采集
不科学等原因常常导致数据失真。

其次， 上级在考核方面脱离
实际，而迫于考核指标和任务，下
级政府往往不得不将任务分解、
摊派，对于一些“不可能完成的任
务”， 就只好借助数据作假来应
付，而一旦有一个部门作假，便会
带动其他部门、机构作假，否则不
作假的就会产生“吃亏”的心理。

最后，也是最常见的，就是倍
受官员青睐的“GDP成绩”。在“唯

GDP”的政绩观影响下，数字漂亮
是官员最为重视的， 无论大环境
的经济走势如何，GDP的数据都
不能掉，因此，财政数据自然免不
了造假。 从辽宁省的财政数据及
“官出数字、数字出官”的现实情
况来看， 最后一个原因占主要成
分。 尤其是一些县区过去的经济
数据至少有20%-30%的水分，而
沈阳周边一个县2013年统计的财
政收入是24亿元， 审计署审计后
“修改为”不到11亿元，数据的虚
高令人瞠目结舌。

对数据造假的纵容， 其社会
危害程度并不亚于贪腐。 最直接
的后果就是导致当地政治生态被

破坏，导致官场风气“脱实转虚”，
干部不再以务实为工作指导，而
在去年上半年， 辽宁的财政增长
为-1.3%，这个结果就是由经济数
据失真，水分被挤出而呈现的。同
时，由于财政上报得多，上缴得就
多， 国家给予的转移支付也就减
少，使得决策误判，直接降低了市
县政府的可用财力和民生保障能
力，而这些，都得让辽宁的百姓为
之买单， 因为税收也随着财政数
据的虚高而水涨船高。

前几年， 东北曾流传这样一
副对联：“上级压下级，层层加码，
马到成功； 下级哄上级， 层层掺
水，水到渠成”。这种现实写照让

人对财政数据造假痛恨的同时，
也期待这一官场顽疾能够及早得
到根治。国家统计局早就提出，要
将弄虚作假作为统计领域最大腐
败来治理，而《统计法》也明确规
范“不得伪造、 篡改统计资料”，
“不得以任何方式要求任何单位
和个人提供不真实的统计资料”。

当前， 要保证经济数据质量
就必须完善统计问责制， 确保挤
干经济统计数据中的水分，同时，
不管是在任的还是已经升迁的，
只要涉及数据造假的官员， 都必
须无限期问责，让干部吹不起“数
字牛皮”， 也让财政数据回归真
实。 ■本报评论员 张英

近日有网友爆料， 重庆市南
坪镇裕佳花园小区“真牛”，给每
户业主发放1000元过年费。此举
引来众多网友热议， 据该小区业
委会副主任朱培矩介绍， 给业主
发的过年费， 全部来自小区的公
共收益， 主要得益于小区业委会
历年来的开源节流。（1月17日
《重庆商报》）

每户业主分得1000元过年
费，钱不算太多，但足以让网友们
羡慕加嫉妒。因为相比“别人的业
委会，还给业主分钱”，大多数网
友可能连自己小区有没有业委

会、业委会由哪些人组成、平时干
些什么都不知道， 更不要说从小
区公共收益中分得一杯羮， 这可
是做梦都不敢想的美事。

众多网友对此羡慕加嫉妒，
一点都不奇怪， 除了羡慕嫉妒可
能还有“恨”———自己小区也是有
公共收益的， 比如小区路面的停
车费、公共区域的广告费等等，这
些公共收益究竟几何， 又用到了
哪里？完全是糊涂账，甚至连糊涂
账都没有， 统统在物业公司的掌
控之中， 公共收益最终变成了小
区物业的收益，与业主毫无干系。

至于小区业主委员会，要么没有，
要么沦为摆设， 既不能为业主谋
利益， 又不能决定公共收益的使
用， 更不能对物业公司形成监督
制约。如此这般，岂不让人愤恨？

根据《物业管理条例》，小区
的公共收益属于全体业主， 具体
用途由业主大会决定， 也就是由
全体业主决定。 该小区给业主发
过年费，不过是小区依法管理、依
法自治的结果， 但即便这种天经
地义的依法办事， 在目前小区管
理中仍显得极为稀罕， 以至于小
区给业主发过年费成了新闻，引

起网友的羡慕嫉妒恨。
小区给业主发过年费， 是小

区物业管理的好榜样。 人们并不
奢望每个小区都能给业主发过年
费，但小区公共收益归业主所有，
公开透明接受业主监督， 具体用
途由全体业主说了算， 这些法律
明文规定应该落到实处， 属于业
主的这些法定权利不应该被剥
夺。说到底，全体业主才是小区的
“主人”， 而物业公司只是小区的
“管家”，这个关系需要理顺，而不
能被颠倒。

■晏扬

本报1月18日讯 今天上午，
省十二届人大七次会议主席团举
行第四次会议。 大会主席团常务
主席杜家毫主持会议。

会议审议通过了大会秘书处
议案建议组关于代表提出议案情
况的报告， 省人大财政经济委员
会关于湖南省2016年国民经济
和社会发展计划执行情况与
2017年计划草案审查结果的报
告、关于湖南省2016年预算执行
情况与2017年预算草案审查结
果的报告，决定印发全体代表。

会议原则通过以下决议草案，
提请省十二届人大七次会议第四次
全体会议审议通过： 关于政府工作
报告的决议草案； 关于湖南省2016
年国民经济和社会发展计划执行情
况与2017年计划的决议草案； 关于
湖南省2016年预算执行情况与2017
年预算的决议草案；关于湖南省人民
代表大会常务委员会工作报告的决
议草案；关于湖南省高级人民法院工
作报告的决议草案；关于湖南省人民
检察院工作报告的决议草案。

■记者 刘文韬 吕菊兰 张文杰

许达哲参加益阳市湘潭市代表团审议时强调

以实体经济为重点加快发展步伐

省十二届人大七次会议主席团举行第四次会议
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本报1月18日讯 今天
上午，省委副书记、省长许达
哲先后来到益阳市、 湘潭市
代表团， 与代表们一道审议
省高院、省检察院工作报告。
他强调， 要牢固树立和贯彻
落实新发展理念， 坚持以提
高发展质量效益为中心，围
绕中央精神和省委、 省政府
决策部署，改革创新、锐意进
取， 在全省发展大局中体现
更大担当。

副省长兼省政府秘书长
杨光荣、 省高级人民法院院
长康为民参加审议。

代表们认真审议了“两
院”工作报告，来自益阳市代
表团的瞿海、 胡雪梅、 刘令
安、蒋跃登、周再华等代表，
来自湘潭市代表团的曹炯
芳、谈文胜、胡海军、何锋、肖
公平等代表， 还围绕深化产
学研合作、扩大对外开放、医
药产业发展、 黑茶产业转型
升级、交通基础设施建设、发
展智能制造和军民融合、竹
埠港治理、 长株潭城市群建

设等主题提出了具体意见和建
议。 许达哲认真听取了代表们
的发言， 并一一回应了大家所
提的意见建议。

参加益阳团审议时， 许达
哲指出， 要以实体经济为重点
加快发展步伐， 狠抓产业结构
调整， 在统筹推进一二三产业
协调融合发展中， 不断壮大特
色产业， 切实做好企业帮扶引
导，培育一批上规模、有潜力、
有特色的企业集群。 要以供给
侧结构性改革为主线推进改革
发展，抓好“三去一降一补”任
务落实， 力争在农业供给侧结
构性改革和国有企业改革等重
点改革领域取得突破。 要以转
型升级为突破口增强内生动
力， 在创新引领开放崛起战略
指导下，引导企业集聚人才、加
大研发投入， 坚持通过创新推
动转型升级。 要以洞庭湖生态
经济区建设为契机打好环境治
理战役， 努力实现经济发展与
环境保护的协调统一；同时，坚
决落实脱贫攻坚、 为民办实事
等重点民生工作， 为人民谋求

更多福祉。
参加湘潭团审议时，许达

哲指出， 要进一步强化责任
感、使命感，不断激发广大干
群干事创业的热情和积极性，
把毛主席家乡建设好，在全省
经济社会发展特别是长株潭
一体化发展当中，发挥更大的
作用。 要进一步转变思想观
念， 切实以新发展理念为指
导，通过加大各领域创新力度
赢得新的发展优势。要不断培
育新兴产业，推动传统产业转
型升级，立足湘潭特色布局和
延伸产业链条，推动产业结构
向中高端迈进。要以问题为导
向深化改革，坚持以改革解决
发展建设中的各项瓶颈和难
题，不断提升治理能力和行政
效能，以良好工作实效赢得群
众真心点赞。要重视品牌打造
和形象建设，切实抓好民生改
善、环境治理、城市建设、社会
管理等工作，展示主席家乡良
好的发展成果和人民良好的
精神风貌。

■记者 冒蕞


